

## AVERTISSEMENT

---

L'arbre généalogique de la famille Koechlin a été dressé en 1881 par M. Auguste Dollfus pour le Musée historique de Mulhouse. En publiant son travail sous forme de tableaux, l'auteur a rendu un grand service aux nombreux membres de la famille dont nous sommes heureux de pouvoir lui exprimer ici la reconnaissance.

L'impossibilité de se procurer actuellement un exemplaire de ce recueil, dont l'édition est épuisée depuis longtemps, nous a engagés à entreprendre la publication de cette nouvelle édition, complétée par l'addition des nombreux changements qui se sont produits dans la famille et par quelques nouveaux renseignements sur l'origine des Koechlin.

Pour l'impression et l'arrangement des tableaux nous avons exactement suivi la méthode employée dans la première édition et nous reproduisons ici les explications qui s'y trouvent :

« Les tableaux généalogiques contenus dans le présent volume indiquent la descendance de la famille Koechlin depuis son arrivée à Mulhouse. Ils font connaître jusqu'à **Samuel Koechlin** (N° 17), né en 1719, mort en 1776, la lignée masculine complète de cette famille, mais en partie seulement sa lignée féminine, c'est-à-dire celle qui n'a plus conservé le nom de Koechlin. A partir de ce même Samuel Koechlin, la descendance complète se trouve indiquée jusqu'au moment où l'impression de ce volume a été entreprise. Dans une ou deux branches, très éloignées déjà, quelques lacunes, en petit nombre du reste et de peu d'importance, sont à signaler; elles tiennent à l'impossibilité où nous nous sommes trouvés de nous procurer les renseignements nécessaires, les familles qu'elles touchent ayant quitté l'Alsace depuis de longues années.

« Les tableaux généalogiques sont dressés d'après une méthode et un plan assez simples et intelligibles pour qu'il ne soit pas nécessaire d'en donner ici une explication détaillée; il suffira de dire que les chiffres romains figurant en marge des tableaux indiquent le numéro de la génération à laquelle appartiennent les personnes inscrites en regard, Hartmann Koechlin, venu à Mulhouse en 1596,

souche de la famille Koechlin de Mulhouse, portant le N° 0, son fils le N° I, ses petits-fils le N° II, etc. De plus, pour faciliter les recherches, la descendance masculine est imprimée en noir, tandis que la descendance féminine est tout entière imprimée en rouge; et une annotation spéciale A. S. (Avant Samuel) a été mise en tête de tous les tableaux indiquant une filiation d'une origine antérieure à Samuel Koechlin (N° 17), cette annotation étant motivée par le but déjà signalé de ce travail de mettre précisément en évidence la postérité du dit Samuel Koechlin ».

Pour ces branches d'une origine antérieure à Samuel Koechlin (N° 17), nous donnons avec quelques légères rectifications et adjonctions la descendance telle qu'elle figurait dans l'édition de 1881. Cette descendance n'y était donnée au complet que pour Hartmann Koechlin (N° 32) parce qu'il avait été possible de la retrouver tout entière, grâce aux recherches et à l'obligeance de M. Edouard Koechlin, tandis que pour quelques autres, notamment pour les N°s 19 et 20, on n'avait donné que les indications permettant de retrouver facilement leur jonction avec les descendants de Samuel Koechlin (N° 17), auxquels ils se sont unis par alliance.

Nous adressons nos remerciements à tous ceux qui nous ont aidés dans notre travail, tout spécialement à M. Auguste Dollfus, dont le concours expérimenté nous a été si utile, et à M. Ernest Meininger, secrétaire du Musée historique de Mulhouse, à l'obligeance duquel nous devons la rectification de quelques erreurs qui s'étaient glissées dans l'ancienne édition relativement aux premières générations.

Mulhouse, Mai 1892.

J. et R. K.

---